

# Comentarios

**H**EMOS DE CORREGIR algunos involuntarios errores que aparecieron en nuestro comentario titulado "Grave caso de conciencia", que apareció en la pág. 460 de nuestro número de diciembre de 1952. Por alguna ambigüedad en la redacción del semanario mexicano, de donde tomamos lo dicho en nuestro comentario, creímos que la distinguida universitaria que hacía aquellas declaraciones, Isabel Robalino, era mexicana. Un amigo de SIC, a quien mucho agradecemos su aviso, nos ha informado que la Srta. Robalino es ecuatoriana. Gustosamente nos apresuramos a hacer esta debida corrección.

De igual manera supimos que en Cuba como en México existen, hace varios años, sendos centros de información para estudiantes ibero-americanos que van a estudiar a Norteamérica, a fin de facilitarles su ingreso en Universidades católicas. De la existencia de esos centros recogió la experiencia la CIEC (Confederación Interamericana de Educación Católica) para recomendar su establecimiento en otros países; y luego la NCWS de Estados Unidos abrió uno en Puerto Rico. Este último era el único que se citaba en el comentario que nosotros reproducimos. Queden, pues aclaradas debidamente las cosas.

**D**ELINCUENCIA INFANTIL, es un término que indiscriminadamente viene usándose en periódicos, revistas y conferencias que tratan de diversos problemas de la infancia. Sin embargo, recientemente una revista colombiana, respondiendo a la consulta de un lector, ha observado que semejante término es completamente abusivo, pues está en pugna directa con el derecho y con el lenguaje. Porque, dice muy bien el consultor, "los infantes no son capaces de delitos. Son capaces, eso sí, de hábitos buenos y malos, materialmente considerados: de los buenos, que pueden ser la razón de su salvación y de los malos que pueden motivar su condenación. Pero delitos y crímenes propiamente tales, los niños no los pueden cometer en ley de sana filosofía y teología".

Con respecto, pues, a los infantes, ese término debe sustituirse por otro que esté más en armonía con el derecho natural y con el derecho positivo de todos los países. Cosa muy distinta es el término delincuencia juvenil; porque en este caso ya se trata de sujetos cuya edad sí los hace capaces de la comisión de delitos y crímenes, de los cuales pueden ser verdaderos responsables, y merecer la pena apropiada que el derecho suele contemplar en tales casos.

**L**A MORALIDAD PÚBLICA es un tema que ha pasado a ser de preocupación internacional. Y ha sido precisamente en París donde ha tenido lugar recientemente la Asamblea general de la

Unión Internacional para la protección de la moralidad pública. Celebró sus sesiones bajo la presidencia de la Srta. Pia Colini Lombardi, miembro del Parlamento italiano, quien es al mismo tiempo Presidenta de dicha Unión. Estuvieron presentes representantes de diversas organizaciones provenientes de trece países de Europa y de América; al igual que otros delegados de organismos internacionales que se ocupan de cuestiones relativas a las buenas costumbres.

Una vez aprobado el informe de la Presidenta, la asamblea decidió dedicar en su próximo período una atención particular a los sectores de la prensa y de los espectáculos. En el cuadro de sus actividades se dejó lugar para la discusión de un proyecto de convención internacional para la protección de la infancia y de la adolescencia, en materia de prensa.

Se indicó como campo particular de acción las publicaciones ilustradas y el cine. La Asamblea señaló no solamente la necesidad de hacer encuestas internacionales en esta materia, sino igualmente la utilidad práctica de los informes periódicos de diversos países al Secretariado general de la Unión. Así ese secretariado conocerá y podrá dar a conocer a todos los adelantos que se hagan en la legislación de cada país, así como también las medidas de represión que se adopten contra las manifestaciones particulares de malas costumbres. De esta manera, está claro que la Unión se coloca en un plan de acción internacional con vistas a la mejora de las costumbres en todos los países.

La Asamblea ha confirmado así la firme voluntad expresada por la Srta. Colini Lombardi, cuando dijo "que se esforzaría por trabajar en común, con la ayuda de Dios, para lograr que la humanidad conserve su propia dignidad, su honestidad, todo lo que la hace verdaderamente humana", porque, añadió, "la protección de la moralidad pública es uno de los medios más directos y eficaces para colaborar en la defensa, el mantenimiento y la organización de la paz".

**L**A DIALECTICA COMUNISTA, o sea la manera de argumentar siempre tramposamente para beneficio de sus intereses que usan los marxistas, ha sido expuesta en forma graciosa y de hábil anécdota por el periódico anticomunista "Tarantel", de Berlín.

Dice el cuento que parece que un sacerdote estaba tratando de explicar a un grupo de sus feligreses ese procedimiento tan astuto de los comunistas, y les ponía este caso:

"Supónganse ustedes que hay dos hombres, uno sucio y otro limpio; y a ambos les ofrecen un baño; ¿cuál de los dos creen ustedes que aceptará?" "El sucio", responden al punto sus oyentes. "Oh, no", dice el Padre; "el hombre limpio aceptó el baño, porque estaba acostumbrado a andar limpio, y en cambio el otro a andar sucio. ¿Entienden ahora lo que es la dialéctica comunista?"

Los feligreses movieron las cabezas en señal de afirmación. El Padre repite de nuevo la misma pro-

posición de los dos hombres, y pregunta: "Díganme ahora ¿cuál de los dos aceptó el baño?"- Y todos responden: "el que estaba limpio".- "Oh, no", replica el Padre. "El baño lo aceptó el sucio, porque era el que lo necesitaba".

Los feligreses movieron esta vez las cabezas en señal de extrañeza y de crecido desagrado.

"Bueno", les dice el Padre de nuevo: "hay un hombre limpio y un hombre sucio, y a ambos les ofrecen un baño: Díganme: ¿cuál de los dos aceptó?"

—Aaaah!, respondieron los feligreses con plena satisfacción: "los dos"!

—"No, no", les replica el Padre; "ninguno de los dos lo aceptó; el uno porque ya estaba limpio, y el otro porque estaba acostumbrado a andar sucio. Ahora pues, por última vez, díganme ¿cuál de los dos aceptó el baño?"

—"Ninguno de los dos"! contestó a una sola voz todo el grupo de feligreses.

—"Se equivocaron otra vez" les vuelve a replicar el Padre; y les añade: "Ambos aceptaron el baño, porque al limpio le gustaba bañarse, y al sucio le hacía falta bañarse. Ahora díganme: ¿entienden ya lo que es la dialéctica comunista?"

—"Pero cómo lo vamos a entender cuando usted nos da cada vez una respuesta diferente?" replicó indignado el grupo de feligreses.

—"Ah", les dice entonces el Padre: "eso es precisamente la dialéctica comunista".

La revista norteamericana *Time* trae este cuento que en verdad se presta a muy serias reflexiones, ya que semejante manera insidiosa de plantear y discutir los problemas más graves, es la táctica de los marxistas. Por eso quisimos traducir el caso para nuestros lectores.

**A** PRENDAMOS TODOS. El 20 de Enero tomó posesión de la Presidencia de los Estados Unidos, como su 34 Presidente, el General Dwight Eisenhower. No vamos a dar cuenta de las ceremonias, pues Prensa, Rádio, Televisión y Revistas se han encargado de hacerlo con la minuciosidad más escrupulosa. Pero sí queremos recalcar un hecho. El tono religioso en nuestros actos oficiales está con frecuencia ausente o reducido a la más mínima expresión. Parece como si se quisieran esquivar dos escollos que se consideran igualmente peligrosos; el del ateísmo oficial y el de la profesión religiosa oficial. ¡Cuán distinto es el tono de los norteamericanos! Hasta en sus monedas tienen acuñados en caracteres bien legibles: "WE TRUST IN GOD.- Nosotros confiamos en Dios."

El nuevo Presidente pidió públicamente oraciones y al jurar su nuevo cargo, lo hizo sobre dos ejemplares de la Biblia; sobre el que sirvió para el mismo fin a Jorge Wáshington y sobre el de su propio uso cuando era cadete en West Point. El mismo general señaló las páginas. La Biblia de Wáshington estaba

abierta en el Salmo 127: "Si Dios no edifica la casa, en vano se esfuerzan los que la edifican. Si Dios no guardare la ciudad en vano el vigía habrá vigilado".

La Biblia de su propio uso estaba abierta en el capítulo 7, vers. 14 del Libro 2º de las Crónicas. Dice así: "Si se humillare mi pueblo, sobre el cual es invocado mi nombre y orare y buscare mi rostro y se convirtiere de sus malos caminos, yo le escucharé desde el cielo, perdonaré sus pecados y sanaré su país".

Ya la selección de estos textos indica claramente la mentalidad del nuevo Presidente. "Para un gobierno recto y honesto es necesaria la protección de Dios. La Revista *Time* en su edición del 26-1-53 trae también la oración que pronunció el Secretario de Agricultura en la primera reunión informal del Gabinete Eisenhower.

"Glorificado y Eterno Padre nuestro. Con profunda humildad y agradecimiento nos acercamos con plegarias a tu santo trono. . .

Te estamos profundamente agradecidos por este glorioso país en que vivimos. Sabemos que es tierra de elección entre todas las demás; la nación más grande bajo el cielo. Gracias te damos por la libertad, por nuestro libre trato, nuestra forma de vida y nuestras libres instituciones. . . Reconocemos con gratitud los generosos esfuerzos de nuestros predecesores y sobretodo de los padres fundadores de esta nación. . .

Padre nuestro que estás en los cielos, bendice copiosamente, te lo suplicamos, a tu hijo y siervo, elegido por el pueblo soberano de esta gran nación para servirte como Jefe del Gobierno. Padre nuestro, cólmale a él y a todos nosotros con profundo espíritu de humildad y devoción. Sabemos que sin tu divino apoyo no podemos tener éxito. . .

A Tí te devolvemos la alabanza, honor y gloria por cuanto hemos hecho o hagamos. Agradecidos te consagramos a Tí y a tu servicio nuestras vidas; guía y dirígenos en nuestras deliberaciones hoy y ayúdanos siempre a servir con pureza de intención a tu gloria".

Así comenzó su cargo de Presidente norteamericano. Así celebraron la primera sesión informal del Gabinete. Esa fué la plegaria del Secretario de Agricultura. Qué diferencia y que vergüenza con lo que sucede en otros pueblos que se llaman católicos, cuyos gobernantes no se atreven a tomar el nombre de Dios en sus labios. Huelgan comentarios. . .

**L** A RAIZ DEL MAL. Un sistema político que se mantiene en el poder rebanando periódicamente cabezas de sus propios partidarios, de lata graves anomalías en su funcionamiento. La próxima temporada se anuncia fecunda en esa cosecha de eliminación de cabezas. Por la propia Rusia y sus colonias satélites corren malos vientos. Pero nadie va ya a hacerse ilusiones. El comunismo en una  
(Continúa en la pág. 86)

de Este a Oeste. Se afirma que el mineral es de alto tenor y en cantidad superior al de los cerros Bolívar, concedido a la Orinoco Mining, y el cerro San Isidro, de reserva nacional. En consecuencia se estima que las reservas probables de hierro de Venezuela se elevan a más de 2.000 millones de toneladas.

• El Presidente de la Corporación Venezolana de Fomento, Dr. Armando Tamayo Suárez, anunció el 30 de diciembre la creación de una Empresa Siderúrgica Nacional, patrocinada por la institución que preside. Por su parte Donnelly, al llegar a Venezuela, ha declarado que dentro de la política de la U. S. Steel cabe prestar amplio apoyo al proyecto que tiene Venezuela de formar una industria siderúrgica. Habló de la ayuda técnica, de apoyo económico... pero dijo que no podía dar mayores detalles porque no conoce los planes venezolanos, ni sabe el tipo de ayuda que se necesita.

**MANGA- NESO.-** El día 19 de diciembre declaró para la prensa Pedro Borges Rodríguez, propietario de la mayoría de las concesiones de Manganeseo en Guayana, en unión de su hermano Aquiles Borges. Anunció que estaba a

punto de firmarse un contrato para su explotación por las compañías de Carlos Bousquet y N. Niazolucki & Co. La explotación se concede a base de royalty. El contrato fija 2 años como lapso para iniciar la producción. Dos días después se precisó que ya habían sido registradas y autenticadas once concesiones y estaban en trámite nueve más.

**PETROLEO.-** La producción petrolera subió en diciembre a un millón ochocientos cincuenta mil barriles diarios. La producción total del año alcanza a 95 millones de toneladas. Se ha informado también que el 20 por ciento de la producción nacional de crudos se refinó dentro del país.

Otras dos noticias importantes de carácter económico son la persistencia de la Federación de Cámaras y Asociaciones de Comercio y Producción en controlar la Compañía de Teléfonos con capital venezolano; y la afirmación, emanada del Director General de Presupuesto, de que la tesorería acusa, a final de año, un superávit de más de 100 millones de bolívares, lo que supone un consolador balance de las operaciones financieras de la nación en el año 1953.

---

(Viene de la pág. 73)

u otra forma subsistirá mientras no desaparezca la enfermedad que lo causa; el malestar social. Los pueblos en la desesperación no miran al porvenir; menos estudian sus características. En medio de las angustias que los oprimen no piensan más que en salir de aquel estado y cambiar de posición, venga lo que viniere. Como el rodeado de llamas se lanza al vacío, huyendo del inminente peligro, aunque venga a dar con la muerte en el suelo. Hay que evitar esos momentos de sufrimiento que con frecuencia desembocan en determinaciones trágicas. Esta es la razón que explica la fuga de muchos hacia el comunismo. No saben a dónde van; sólo saben de dónde salen y esto les basta. El remedio consiste, por tanto, en crear frente al malestar social, el bienestar social.

Un ejemplo confirmador de cuanto decimos nos lo da un hecho que ha tenido honda repercusión internacional. En la población de San Severo (Italia) se presentó el jefe comunista con doscientos (200) camaradas en las oficinas del Partido Democrático Cris-

tiano; allí ante los dirigentes rompieron todos sus carnets de filiación comunista y pidieron la inscripción en el partido católico. La razón alegada es la que explica su conducta. "Eramos pobres y sin perspectivas de salir de nuestra miseria. Pero el Gobierno, mediante la Reforma Agraria, ha repartido tierras y ahora nuestros sudores están mucho mejor remunerados y miramos nuestra situación muy aliviada. Los Comunistas con sus prédicas aumentaron nuestra desesperación, pero no solucionaron nuestro problema. El Partido Democrático cristiano nos ha hablado y convnecido con sus hechos. Somos unos convencidos de su programa. Sinceramente nos unimos a ellos."

He ahí lo que deben tener en cuenta todos y de lo que debe preocuparse el Capitalismo. Por extraña paradoja muchos de los que se dicen furibundos anticomunistas son sus mejores propagandistas, pues por la miseria que crean abonan el terreno para el comunismo.